



XXXV Cumbre Portugal-España

España y Portugal impulsan el desarrollo de las zonas fronterizas a través de sus entidades locales

Faro (Portugal), 23 de octubre de 2024.- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, forma parte de la delegación del Gobierno de España que participa en la XXXV Cumbre Portugal-España que se celebra en El Algarve portugués, presidida por el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el primer ministro de Portugal, Luis Montenegro.

Además de la cohesión de ambos territorios a través de las interconexiones energéticas y de transportes, con la firma de los acuerdos para la construcción de los puentes sobre el río Sever y sobre el río Guadiana, la cooperación interterritorial en la frontera ha sido otro aspecto relevante de esta Cumbre, en la que se ha reafirmado el compromiso con la implementación de la Red de Cooperación Transfronteriza (REDCOT), constituida en febrero de 2023 y que tiene como objetivo promover el desarrollo de dichas zonas a través de la cooperación entre las entidades locales de los dos países.

En el transcurso de la Cumbre se ha producido una reunión entre el ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, y el ministro portugués de Cohesión Territorial, Manuel Castro, en la que participaron también los secretarios de Estado, Arcadi España y Hélder Reis.

Torres se ha comprometido al impulso de convenios entre municipios de un lado y de otro de la frontera en el marco de la REDCOT y ha valorado los Acuerdos de Cooperación Transfronteriza y agrupaciones Europeas de Cooperación Territorial (AECT) como instrumentos eficaces para promover la colaboración entre regiones de los dos países, afrontando retos comunes y aprovechando las oportunidades de crecimiento conjunto, fundamentales para la cohesión territorial y el desarrollo sostenible.

De la misma forma, se refuerza la colaboración entre países vecinos para promover el desarrollo sostenible y mejorar la calidad de vida y el bienestar de las poblaciones en las regiones fronterizas, a través de herramientas como la Estrategia Común de Desarrollo Transfronterizo o el Programa Operativo de Cooperación Transfronteriza España-Portugal (POCTEP) 2021-2027.

Ambos países coinciden en que la política de cohesión territorial ha demostrado una gran capacidad de adaptación, alineando las prioridades europeas con los retos y el potencial de cada Estado miembro y de cada región. Teniendo en cuenta las especificidades territoriales, esta política está movilizando recursos en todos los territorios, garantizando que todos se beneficien del modelo europeo.

Experiencias positivas

El ministro Torres ha compartido con su homólogo portugués iniciativas encaminadas a la descentralización y la cogobernanza con los diferentes territorios y experiencias de éxito en España como el programa La Administración Cerca de Ti, con el que la Administración General de Estado acerca hasta núcleos de población de menos de 8.000 habitantes equipos de funcionarios para que los habitantes con dificultades de movilidad puedan realizar gestiones administrativas.